
政府建議修例，一旦立法會議員辭
職或去世，毋須進行補選，由當屆選
舉中首名未能當選的候選人替補出
缺。公民黨梁家傑在電台節目表示，
有關建議嚴重扭曲選民投票意願，堵
塞「泛民」藉補選重入議會的途徑，

顯示政府無信心面對民意。
梁家傑真的胡說八道，令人難於入耳，立法會議

員本是選民所選出來的，原本已獲得市民授權反映
意見，現在此等議員反映的所謂「訴求」，並不是靠
他們的一張嘴，而是靠一雙腿跑離立法會，然後透

過立法會原有漏洞，試圖「辭職後再選」重返立法
會，他們才是嚴重扭曲了選民投票意願，顯示他們
無信心、無能力反映市民訴求，只用一些旁門左道
的方式去表達「意見」，政府此番建議修例，只不過
是堵塞原有漏洞，別讓此等議員將立法會當作無掩
雞籠看待，可以自出自入。

上年「搞事五丑」發動的所謂「五區公投」連累
政府損失1.26億元公帑，投票的結果只得17.1%，有
200萬市民沒參與投票，成為回歸以來最低紀錄。投
票結果慘淡收場，正好反映，市民對他們此等兒戲
搞作不屑一顧，亦代表選民對他們已經失去期望，

甚至不希望他們重返立法會。他們之可以「低票勝
出」，很大原因是其他主要政黨沒有同他們「癲埋一
份」所致。一個欠缺競選對手、欠缺選民支持的所
謂「公投」，對香港社會根本了無意義，政府堵塞此
個漏洞，其實是幫了他們，減免他們再次出醜的機
會。

梁家傑此番狡辯，不單侮辱了議會，亦侮辱了自
己的議員身份。每名立法會議員在就職之前都經過
宣誓，任期四年，而在任滿之後亦可以得到一份額
外酬金，這變相是一份僱傭合約，是政府用公帑僱
用議員去為市民服務。當然，每一份工作都可以辭
職，但辭職亦應該有一個充分的理由，若果是因為
身患重病，自問不能勝任，政府不會阻撓；若果是
因為身心俱疲或私人理由，想退出政壇，政府亦不
會強人所難；但若本身無病無痛，還聲言會透過補

選去表達一些幼稚目的，而此等幼稚目的，亦欠缺
市民的認受性，只會浪費大量公帑，我們為什麼不
能拒絕呢？

每名立法會議員皆有責任在四年任期之內透過自
己的言論、透過自己的影響力去表達市民的訴求，
而不是期望他們玩弄權術「中途毀約」，他們一廂情
願的舉動，只反映出他們自私和不負責任的一面。
他們自我膨脹，妄想自定遊戲規則，對議會毫不尊
重，違背選民的原有期望，讓他們施施然「回歸」
議會，是對議會的侮辱，亦是對市民的侮辱。

公帑是用在市民身上，而不是用來補貼政客造騷
的，香港市民需要的，是一些緊守崗位、願意承擔
的立法會議員，而不是一些「宣誓當食生菜」、投機
取巧的蠱惑政棍。毫無疑問，政府建議此番修例是
正確的。

公民黨不僅在政治上是「顯性獨港」，在經濟上是「隱性港獨」，而且

一直處心積慮搞「法理港獨」。從公民黨策動「五區公投」，到「暗盤操

作」司法覆核狙擊港珠澳大橋，都一再暴露公民黨搞「法理港獨」是鐵

證如山！

公民黨赤裸裸謀求「法理港獨」
陳水扁當政時一直試圖通過「公投制憲」實現「法理台獨」，改變大陸

和台灣同屬於一個中國的現狀。公民黨與社民連策動的「五區公投」，是

步陳水扁後塵謀求「法理港獨」，對抗憲制，挑戰中央。「五區公投」謀

求的「法理港獨」，只有17.1%的投票率，以慘敗收場，這顯示港人絕不接

受以「公投」謀求「法理港獨」的違法違憲行徑。　

公民黨不甘心「五區公投」慘敗，又操控官司狙擊港珠澳大橋，再次

謀求「法理港獨」。眾所周知，港珠澳大橋是列入中央「十二五」規劃粵

港合作7個重大項目的首位，而「十二五」規劃是今年三月兩會重心，已

由十一屆全國人民代表大會第四次會議正式通過。公民黨操控官司「叫

停」港珠澳大橋工程，濫用司法程序挑戰國家規劃，是赤裸裸謀求「法

理港獨」的行徑。

香港並非一個政治實體，也不是聯邦制國家中的成員國。香港回歸祖

國之後，根據《基本法》規定實行「一國兩制」，「一國」主權是前提，

香港的治權包括行政權、立法權和司法權，都是中央人民政府授予的，

香港特區與中央政府是從屬關係。作為一個地方行政單位，香港的行

政、立法和司法，都不能作出凌駕國家主權的行為。香港任何一個政團

和任何一級法庭，根本無資格挑戰國家最高權力機關全國人民代表大會

決定的國家規劃！

打 維護「司法獨立」幌子搞「法理港獨」
陳水扁當政時推動「法理台獨」，是利用手中的執政權，從推行「去中

國化」、「漸進式台獨」，發展到推動「憲政改革」、「入聯公投」等「激

進台獨」。比較起來，公民黨謀求「法理港獨」，是打 「司法獨立」的

幌子，不擇手段將「司法獨立」蛻變為「法理港獨」。　　

公民黨的大狀律師，早在香港回歸時，就利用司法覆核製造居港權

案，其搞「法理港獨」已經有跡可循。當時居港權案判決後，香港面臨

160萬內地新來港人士壓境危機，特區政府廣泛諮詢民意後提請人大釋法

化解人口危機，公民黨的大狀律師卻發起「黑衣遊行」，抗議人大釋法。

余若薇污衊人大釋法是不尊重法治的表現，攻擊人大釋法有如核子彈，

污衊特首尋求人大釋法是「沒有廉恥」。全國人大2007年12月對香港政制

發展作出決定後，余若薇煽動說：「人大決定，不是不可以改變。」梁

家傑則叫囂：「我從來不覺得人大常委會的決定，法律上不可以推翻。」

去年公民黨策劃和參與違憲違法的「五區公投運動」，更是謀求「法理港

獨」的危險玩火行徑。公民黨現在「暗盤操作」司法覆核狙擊港珠澳大

橋，是謀求「法理港獨」的另一手法。

狙擊政府施政 挑戰國家主權
事實上，港珠澳大橋工程的所有項目都符合《環境影響評估條例》的

規定。本港大部分基建的環境評估都沒有現狀空氣質素評估，法庭判決

的是法官自己演繹出來的「法外

準則」，是現有環評法例、技術備

忘錄和研究概要都沒有具體提到

的。公民黨利用司法程序推翻本港的

環評制度，是有意將政治風波蔓延到司

法身上，通過司法手段去達致其狙擊政府施

政和挑戰國家主權的目的。

公民黨操控「司法覆核」狙擊港珠澳大橋環評的實質，不僅是對《基

本法》規定的行政主導的閹割，將司法獨立蛻變為「司法獨大，法官治

港」，更要害的是披 「司法」外衣對「一國」主權的赤裸裸挑戰，是特

區地方法官對國家最高權力機關的凌駕，是對「一國兩制」政治倫理的

顛覆，是赤裸裸謀求「法理港獨」！

香港法庭應啟動自我糾正機制
今次法官不依法判案，沒有遵循司法克制原則，輕率地否決專家結

論、政府政策和國家規劃，造成嚴重錯誤和影響，應啟動自我糾正機

制。實際上，香港法庭自我糾正已有先例：1999年1月29日終審法院對有

關居港權案作出判決，判詞中一再強調本港終審法庭有權力審核特區政

府，以至人大常委會的決定有否違反基本法，如有則宣告有關決定無效

云云。入境處處長於1999年2月24日提交動議通知書，要求終審法院澄清

判詞中有關人大常委會的部分。其後終審法院作出澄清，表示接受人大

常委會對基本法的解釋權是不能質疑的，特區法院必須以人大常委會的

解釋為依歸。現在，特區政府應向香港法院提交動議通知書，要求澄清

該宗狙擊國家項目港珠澳大橋環評的「司法覆核」是否有權凌駕人大決

議。事實上，該宗「司法覆核」絕對不是甚麼港珠澳大橋「環評標準」

之爭，而是涉及「一國」主權以及國家最高權力機關全國人民代表大會

的莊嚴決議是否受到尊重的大是大非之爭，說到底，就是管治權之爭！

是故，涉及香港的「司法獨立」決不能蛻變為「法理港獨」，無理由讓港

英部署的「主權換治權」圖謀借屍還魂！
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堵塞選舉漏洞合情合理 美 恩

公民黨操控官司狙擊港珠澳大橋香港段工程環評報告，其

倒行逆施引起社會公憤，行政長官曾蔭權上周四在立法會答

問大會上引述社會意見指出：「部分政黨、政客在大型基建

項目快將上馬之際，借環保、保育之名，利用法律程序或是

其他手段加以阻撓，為求達到一己的政治目的，不惜損害香

港整體和長遠利益。」公民黨創黨黨魁余若薇聲稱，曾蔭權

質疑有人濫用司法程序的言論，視司法獨立如無物，嚴重打

擊香港法治云云。余若薇對號入座進行狡辯，再次暴露公民

黨企圖將香港「司法獨立」蛻變為「法理港獨」的禍心！

香港「司法獨立」決不能蛻變為「法理港獨」全國政協委員 百家戰略智庫主席
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■責任編輯：謝孟宜

■任亮憲(中)高調出席《城市論壇》，
意圖延續政治生涯。

香港文匯報記者劉國權 攝

江
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黃毓民叫「食屎」劉江華斥粗野
在節目期間，「人民力量」的黃毓民

繼續發揮「語言暴力」的風格，不斷批
鬥在場的政府官員及民建聯劉江華，以
致劉江華多於5次要求主持讓他發言。劉
江華坦言，真正支持民主的人，是需要
尊重他人發言，並非禁止別人發表不同
政見，「我好留心聆聽黃毓民論據，然
後逐點駁拆，大家畀唔畀我講 先？」
及後，劉江華提到反對派質詢政府偏幫
大黨派，而「替補機制」正是增加細黨
派晉身立法會機會，反指反對派是支持

「替補機制」；黃毓民卻人身攻擊劉江華
「食屎」，揚言「你食屎好喇，唔好塞我
食屎」。劉江華力斥黃毓民言論粗野，並
非講道理。

張國良狡辯：刻意控制變「死寂」
而08年立法會選舉在陳鑑林名單排第

二的民建聯成員李世榮，在發言時重申
採用「同一名單替補」，會致使政黨利用
制度「傳位」新人，但反遭主持揶揄為

「林瑞麟人肉錄音機」，其後又質問發言
觀眾是否「支持民建聯」，引來全場譁
然。負責節目的張國良形容，預設立場

式的提問，是香港電台的訪問技巧，
「我們做訪問，通常會套入一個角色批評
及反對他，從而引出更多討論，有立場
亦是一樣。最重要是對方，是否有足夠
論據反駁」。他強調，再有類似之情況，
主辦單位亦不會刻意控制，否則論壇只
會變得「死寂」。

城大專業進修學院學術統籌宋立功接受
香港文匯報訪問時認為，李小薇主持經驗
明顯不足，加上低估是次辯論激發的火
花，情況要想辦法改善，「政黨言論一定
會有鮮明立場，問題在於主持如何平衡發
言時間，讓與會嘉賓有足夠討論，今次是

不理想，但劉江華亦非完全無發言機會，
只是『泛民』比較多」。他續指，台下的
起哄駁斥會削弱議題討論的延續性，對情
況感到憂慮，「我咁耐都未見過維園阿伯
咁激動，其實激動的針對會影響講者的情
緒及邏輯，繼而阻礙理性討論」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

對外宣稱「現
任立法會直選議

員」不能參加新一屆超級區議會
議席選舉的公民黨，其實暗地裡
動作多多，有多名立法會直選議
員均私下急謀合適選區「落腳」，
有地區人士透露，被公民黨邊緣
化的湯家驊無視黨的策略，近期
便忙於在沙田區物色合適選區，
且已看中兩個選區，正與反對派
友好人士商討之中。而公民黨黨
魁梁家傑亦對觀塘中產區「虎視
眈眈」，針對性地落區宣傳，為參
選區議會選舉預留後路。

有地區人士表示，雖然湯家驊
未獲黨內批准參與「超級區議會」
議席選舉，但他早前已表明有意
空降西貢區，惜遭前民主黨范國
威等一干人等排擠而未能成事。
此地不留客，湯家驊近期已秘密
轉戰沙田區，據地區人士指，公
民黨在沙田並沒有設立地區辦事
處，湯家驊亦甚少落區，對地區
事務並不熟悉，就算真的參選，
完全是「空降」性質，利用名氣
效應爭取選票，而非實幹為居民
服務。

傳「新工黨」向湯大狀招手
亦有政壇人士表示，湯家驊公

然違反黨內指令，不排除當中另
有「出路」考慮。他點出，早前

「新工黨」曾向湯家驊招手，但湯
家驊指要專心備戰，又形容自己
身為公民黨新界東支部主席，不
能在區選前夕不負責任地離去，
故需待11月區議會選舉後再從長
計議。但一直擔任大律師的湯家
驊不忘留下後路，聲稱自己一直
關心勞工議題，所以他日「新工
黨」成立，雙方會有很大合作空
間：「將來 事好難講」。政壇人
士認為，無論如何，公民黨的招
牌都具一定的吸票能力，故相信
湯家驊的如意算盤是先行出選區

議會，把議席拿在手裡後，再「過檔」到
「新工黨」，打出為基層勞工的招牌參加超級
區議會選舉，便可以迴避公民黨的規定。

另有地區人士透露，近期梁家傑亦積極落
區，但只選擇性地落一兩個中產選區，估計
雖然公民黨強調地區直選議員不能參加超級
區議會選舉，但按照其過去隨時轉 、又食
又拎的慣性，未到最後一刻，亦不能夠相信
公民黨「果無去意」。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

各有目標

曾涉嫌強姦及非禮案兩
度被捕的「維園阿哥」任

亮憲，形象插水，過去半年在政壇銷聲匿
跡，但隨 律政司因案件證據不足而不提
出起訴，「桃色醜聞」亦在「No Case,
No Answer」落幕告終。「不忿」政治生
涯一度被斷送的阿哥，昨日「急不及待」
重返《城市論壇》。在「人民力量」護航
下，企圖營造「強勢回歸」的形象。被問
及日後會否與「女粉絲」保持距離時，阿
哥卻神色尷尬稱，希望大家尊重司法制
度，尊重律政司的裁決，企圖與「醜聞」
撇清關係。不過，意氣風發的他轉頭又寄
語女事主「輕裝上路」，而自己則會「經

一事，長一智」變得更加完美云。

拒向事主道歉 反口想選區會
涉案的女事主日前向傳媒坦言，自己仍

未得到「公道」，要求維園阿哥公開道
歉。放棄「鮮紅」而改穿藍色 衫的阿
哥，昨日出席《城市論壇》時，認為律政
司已經有最後裁決，事情已經過去，大家
都應向前看，拒絕向女事主道歉。被問及
有否為「桃色醜聞」反省時，他回應時刻
意與「涉姦風波」劃清界線，揚言任何事
情均有其經驗及寶貴之處，無論如何，個
人言行會變更為謹慎，繼續立場堅定做應
做的事。

阿哥高調復出，旋即惹來外界質疑會否
「故態復萌」；不過，政治污點「未清」，
曾聲稱退隱幕後的阿哥已打倒昨日的我，
聲言自己會積極考慮參選年底的區議會選
舉，目前正與「人民力量」行政委員討
論，「永不說永不。雖然大家之前是經歷
艱難時間，現在應該是時間各自再輕裝上
路」。

「人民力量」的「星屑醫生」歐陽英傑
更反指阿哥備戰區選，能為社會帶來「再
教育」的機會，反思是政治誠信抑或是私
生活重要：「大家的打擊，我們驚唔 ，
但政治人物私生活究竟是否影響政治理念
呢？大家要反思。」據悉「人民力量」稍
後會舉辦「區議會選舉訓練營」，準備年
底狙擊民主黨。

■香港文匯報記者 鄭治祖

涉姦案後又蒲頭「阿哥」圖洗底

標榜捍衛言論自由的《城市論壇》，昨日特地請來一班「政壇大佬」，討論具爭議性的

替補出缺議席修例建議，但最終卻淪為台下政黨支持者的「口舌之爭」，場面失控、亂

象環生。節目結束，在場的「維園阿伯」群起反擊，批評代主持李小薇預設立場偏幫反對派，扼殺《城市

論壇》言論空間，聲言要發動市民反「香港電台」。至於網上討論區，網民亦同樣接連在發帖批評，甚至

質疑《城市論壇》有意任由反對派「批鬥」民建聯。港台公共事務組總監張國良回應時聲言，「預設立場」

是提問技巧之一，能夠有效引發全面討論，否則毋須主持「壓場」。不過，有學者指出，《城市論壇》「理

性」討論空間持續收窄，令嘉賓無法深入討論，情況令人憂慮。

咎由自取

惺惺作態

大
口
湯
瞄
準
沙
田

袋
巾
梁
　
實
觀
塘

目及
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代主持偏幫反對派
《城論》失控混戰


